

Prise de parole du samedi 2 septembre

Des Herbretais-es se réveillent doucement avec une gueule de bois de matin brun.
Nous sommes ici, rassemblé-es parce que nous avons en commun : la lutte contre le fascisme.
En effet, le jubilé n'est rien d'autre qu'une vitrine bourgeoise pour propager des bigoteries réactionnaires, un révisionnisme de l'histoire du Bas Poitou mais surtout la haine !
Leur haine des étranger·ères, des pauvres, des musulman·nes, des personnes racisées ou genrées, des LGBT+... C'est un rassemblement qui nie le libre arbitre, la libre pensée, l'autonomie, la volonté pour tout être de s'émanciper d'une soumission quelle qu'en soit sa forme.

Comment cette petite ville du bocage en est-elle arrivée là ?
Comment une ville où soi-disant règne la sécurité et le plein emploi peut-elle succomber au fascisme ?
Faisons un rapide récapitulatif de cette descente aux enfers.

Dans les années 90-2000, malgré une mairie aux mains d'une droite patronale, le pays des Herbiers était peuplé de jeunes punks, à tel point que cela a inspiré plusieurs travaux universitaires. Certain-es se souviennent encore que, durant ces années, un grand rassemblement antifasciste eut lieu dans ce coin de bocage pour perturber la venue de Le Pen père.

Les années 2010 ont vu arriver Véronique Besse dans le paysage politique des Herbiers.
Cette favorite de De Villiers, encartée au MPF, avait déjà une réputation pour ses prises de positions et interventions teintées de fascisme :

2006 : Proposition de loi liberticide visant à interdire l'organisation de « rave-party » et à saisir le matériel des organisateur·trices.

2007 : Elle vote contre l'inscription dans la constitution de l'interdiction de la peine de mort.

2008 : Sa campagne municipale est axée contre les gens du voyage.

2012 : Proposition de loi pour armer toutes les polices municipales.

2012-2014 : Elle est une figure nationale de la manif pour tous, multipliant les propos homophobes et transphobes.

2014 : Arrivée à la mairie des Herbiers.
La même année, elle signe un amendement visant à dérembourser l'IVG.
Et elle recrute au service communication deux personnalités d'extrême droite (MPF et Ligue du SUD).
Communication, payée par les impôts municipaux, et toujours axée sur les thèmes identitaires, de l'insécurité et de la xénophobie.

2015 : Mise en place du dispositif « *Herbretais vigilants* » visant à mettre un·e collabo derrière chaque citoyen·ne.

2015 : Refus d'accueil de réfugié·es et multiplication de propos racistes sur les immigré·es, notamment dans la fachosphère (Bd Voltaire, Fdesouche, VA...).

2015 : Visite et soutien au dictateur Bachar al-Assad et l'cessien nommé à la programmation culturelle.

2017 : Déprogrammation des représentations de la pièce de théâtre « La bête n'est pas morte ».

2018 : Rapprochement de Besse avec Debout la France et développement de la vidéosurveillance dans la ville.

2019 : Discours inaugural islamophobe.

2020 : tribune surfant sur la peur parlant d'ensauvagement et de racailles dont les Herbiers ne serait pas immunisée.

2021 : La police municipale des Herbiers voit son nombre d'agent-es augmenter et est équipée d'armes dont des pistolets automatiques.

2022 : Le zemmouriste Christophe Hogard est parachuté maire des Herbiers par Besse qui s'aligne sur son maître De Villiers, supporter de l'extra-terrestre Zemmour.

2023 : Discours de Hogard faisant suite à l'assassinat de Nahel par un policier en service ne contient pas un mot pour la victime mais une succession de propos racistes et xénophobes se terminant par « nous sommes chez nous ».

Et aujourd'hui, ce regroupement de toute l'ultra-droite la plus nauséabonde.

Mais les Herbiers c'est aussi une politique antisociale mettant la pression pour, soit maîtriser soit anéantir le tissu associatif local, une politique pro enseignement catholique, c'est un prix de l'immobilier inaccessible, c'est l'utilisation de l'argent public pour favoriser les nanti-es (golf, hôtel de luxe...), c'est une ville dont le salaire ouvrier s'éloigne rarement du smic...

Tous ces faits ne sont pas sans rappeler les dérives autoritaires qui secouent le pays depuis des années. L'autocrate Macron et son chef milicien Darmanin font sombrer le pays dans les mêmes abysses fascistes. Surveillance généralisée, violences policières institutionnalisées, VSS au plus haut sommet de l'état, racisme systémique, persécution des opposant-es, menace sur la LDH, suppression des observatoires de la laïcité et de la pauvreté, volonté de dissoudre des groupes politiques ou des médias, censure...

Politique de destruction du service public, stigmatisation des pauvres, des étranger-ères, des musulman-es, des LGBT+, accointance avec toute la fachosphère, vidéosurveillance, milice armée... Qu'attendez-vous camarades Herbretais-es pour engager la lutte. Vous n'êtes pas seul-es, preuve en est la réussite du rassemblement d'aujourd'hui.

Nous sommes antifascistes et plus que jamais nous ne laisserons pas la place aux fachos.

Vive la sociale, vive l'anarchie !

Sources :

<https://www.assemblee-nationale.fr/12/propositions/pion3264.asp>

<https://www.lemariagepourtous.info/veronique-besse-29-janvier,605.html>

<https://tousstouss.wixsite.com/toustousslesherbiers>

https://www.lesherbiers.fr/media/tribune_journal_municipal_sept_2020.pdf

<https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/les-herbiers-85500/policiers-agresses-degradations-discours-clivant-tensions-aux-herbiers-apres-la-mort-de-nahel-438dd8bc-19a9-11ee-b34a-b36553860272>